



Les premiers frimas de l'automne ont blanchi les Alpes et rallumé nos chauffages. Voici quelques nouvelles fraîches et mises à jour pour le mois de novembre.

1. L'initiative Pidoux

Un avant-projet de décret doit être discuté le 10 février 2017. Affaire à suivre...

2. Votations en automne, élections au printemps...

Notre association est apolitique et nous ne nous mêlons donc pas d'orienter vos choix de vote...sauf en cas de « légitime défense ».

a) Ce week-end, nous votons sur l'initiative « Sortons du nucléaire »

Il ne faut pas confondre la prudence et la peur phobique. Il était parfaitement sage après Fukushima de suspendre l'étude de nouveaux projets de centrales nucléaires suisses en attendant les conclusions de l'enquête. Le Conseil Fédéral a décidé, sans attendre ces conclusions, de sortir du nucléaire, prenant la roue de l'Allemagne et d'autres pays.

Bien entendu, le nucléaire est une technique dangereuse et il convient d'examiner, voire de renforcer, les règles de sécurité quitte à fermer certaines centrales. Mais introduire une « Migros-data » impérative est encore une proposition fortement teintée de propagande, une « vertitude ». Faut-il aussi puisque le mot *nucléaire* fait peur, renoncer à la médecine nucléaire ? A-t-on interdit le transport aérien sous prétexte que des avions ont transporté les bombes qui ont détruit des villes anglaises, allemandes ou japonaises ?

b) Référendum sur la Stratégie Energétique 2050

Toute loi est un compromis entre les vues de l'administration et celles de la majorité du parlement.

Les discussions sont parfois longues et bien des marchandages ont lieu.

Il y a toujours des gens en désaccord avec un ou plusieurs points du compromis trouvé. S'ils estiment qu'ils sont assez nombreux, ils peuvent lancer un référendum contre la nouvelle loi. Il faut recueillir 50'000 signatures en 100 jours pour soumettre une loi fédérale au référendum.



L'association Alliance-Energie Suisse (alliance-energie.ch) a décidé de lancer cette collecte de signatures contre la loi « Stratégie Energétique 2050 ». Ils expliquent leurs raisons sur leur site : non-a-la-strategie-energetique.ch

Notre position est simple : nous sommes PRO ÉLECTRICITÉ

Nous pensons que cette loi ne dit pas clairement si notre pays veut, pour respecter les engagements climatiques pris à Paris lors de la COP 21 il y a un an, réduire la consommation d'énergies fossiles - de combien et dans quel délai.

Ceci implique une augmentation de la part d'électricité - actuellement 25% - dans la consommation totale d'énergie. Et donc un développement de la production indigène, sans émissions de CO₂. Or la mesure-phare de cette Stratégie Energétique 2050 est la fermeture, plus ou moins rapide, des centrales existantes. Quel que soit le score obtenu le 27 novembre, les Verts crieront victoire et continueront de clamer que la première mesure à prendre consiste à remplacer les chauffages électriques.

Si vous souhaitez, comme votre comité, que le peuple se prononce sur ce sujet, il suffit de signer le formulaire de référendum (assurez-vous c'est en français !) : <http://bit.ly/2eUmAKS>

c) 24 avril 2017 : élections cantonales au Grand Conseil et au Conseil d'Etat

Les candidats se profilent, les Verts de tous bords font du charme à tout le monde.

3. Photovoltaïque : subvention pour batterie de stockage

Une batterie de stockage permet peut-être de réduire sensiblement la durée d'amortissement d'une installation de panneaux PV.

On commercialise depuis 2016 de telles batteries domestiques qui peuvent équiper toute installation existante. Notre assemblée générale a voté l'attribution de 6 subventions de 1000 CHF. Contacter jean-pierre@merot.net.

Seule condition : nous faire part des résultats obtenus. Il reste 4 subventions de CHF 1'000 à ceux que l'expérience tente !

4. CECB

Le Conseil d'Etat a adopté le règlement d'application du CECB. Notre avocat-conseil est d'avis que la procédure est inattaquable.

Vous connaissez sans doute le proverbe « *If you can't beat them, join them* ». Nous réfléchissons à une démarche constructive pour corriger les distorsions de la présente version du CECB. Nous sommes intéressés à discuter avec tous ceux d'entre vous qui ont fait établir un CECB.

Jean-Pierre Mérot
Président de Choc Electrique

Prochaine séance d'information Choc Electrique... Prochaine séance d'information Choc...

Mardi 14 mars 2017, 20 heures, salle communale d'EPALINGES : réservez cette date !